

REVISIÓN DE LAS APORTACIONES CIENTÍFICAS SOBRE PATOLOGÍA INFECCIOSA EN LOS CONGRESOS NACIONALES DE LA SEAP.

Emilio Mayayo y Virginia Gómez-Aracil.

Facultad de Medicina Universidad Rovira y Virgili. Hospital Universitario de Tarragona Juan XXIII.

Facultad de Medicina y Hospital Clínico Universitario "Lozano Blesa" de Zaragoza.

Los patólogos hemos dado mucha importancia a la patología tumoral y no tanta a la patología malformativa, degenerativa o a la infecciosa, que han sido consideradas menos importantes en la práctica diaria y también en las reuniones científicas y en los congresos. Además, los avances científico-técnicos desarrollados por investigadores y empresas han ido más enfocados a potenciar los diagnósticos de los tumores que otras patologías, habiéndose producido grandes e importantes progresos en el campo de la patología tumoral. Indudablemente es un logro que nos tiene y debe enorgullecer ya que ha dado a los patólogos más prestigio y mayor peso dentro de la medicina y de las ciencias de la salud.

La patología infecciosa es un área no menos importante, pero a caballo entre varias especialidades médicas y sobre todo diversos laboratorios, siendo el patólogo un elemento complementario al diagnóstico, más que un eje. Esta podría ser una razón por la que hayamos desplazado la patología infecciosa a un segundo plano en nuestra actividad asistencial e investigadora.

En la actualidad hay diversos factores que hacen emerger las infecciones de ellos podemos destacar la mayor cantidad de patologías inmunosupresoras, la realización de una medicina más agresiva, las complicaciones a otros procesos como son las leucemias, linfomas o los trasplantes, pero sobre todo el SIDA. El SIDA nos ha abierto las puertas a múltiples y muy variados procesos infecciosos. Otro punto a destacar es que según últimos datos, las infecciones nosocomiales en los hospitales españoles afectan hasta el 7% de todos los pacientes ingresados, siendo elevado el número de enfermos que sufren la acción de los agentes infecciosos. En relación a estos hechos, a nuestros servicios llegan y llegarán cada vez más solicitudes en las que la patología infecciosa es causa de los procesos. De ello se desprende que debemos plantear estrategias más orientadas en buscar recursos que nos hagan llegar a un diagnóstico más preciso en el campo de las infecciosas y fruto de este diagnóstico, obtener unos resultados más satisfactorios para los pacientes. Patólogos, clínicos, microbiólogos debemos aunar nuestros esfuerzos para conseguir un diagnóstico más rápido y concreto.

Hemos revisado el impacto que ha significado la patología infecciosa en los XXI Congresos Nacionales realizados hasta la fecha. Hemos valorado la cantidad de aportaciones, su trascendencia y la importancia dentro del marco de la Patología. Para ello se han reunido todos los libros de resúmenes de los anteriores Congresos Nacionales. Se han buscado las ponencias, comunicaciones orales y comunicaciones tipo poster relacionadas directa o indirectamente con la patología infecciosa. Los resultados obtenidos dan un futuro alagueño y esperanzador ya que exponencialmente se observa un incremento de aportaciones científicas en patología infecciosa a nuestros Congresos Nacionales de SEAP.